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桌球網球續為A級項目
全港精英選手資助額升8.3%

資助制度調整 切合當前發展

話你知

【大公報訊】記者朱家立報道：2027
年沙特阿拉伯亞洲盃外圍賽第3圈C組首仗
將於今晚8時30分在新加坡國家體育場舉
行，中國香港男子足球代表隊將作客對陣新
加坡。於國際賽取得7連勝的港足，乘着氣
勢有望於今仗全取3分。（港台電視32今晚
8時15分直播）

港足目前世界排名第155位，主隊則排
第160，排名上相差不大，實力上港足則稍
佔優勢。在新帥韋斯活的帶領下，港足於過

去7場國際賽皆高奏凱歌，球隊現時狀態不
俗、士氣高昂，主力包括艾華頓、費蘭度等
本季表現不俗，陳晉一、鐘樂安、李小恆等
小將亦有理想的發揮。此外，韋斯活靈活運
用 「三中堅」 陣容，並且主推控球戰術，令
球隊取得可見的進步。今仗作客新加坡，港
足值得寄予厚望。

新加坡近期錄得1勝1和4負的戰績，球
隊狀態欠佳，防線存在較大漏洞，故今仗即
使擁有主場之利，亦難以看好。

【大公報訊】記者梁潤森報道：中國國家
男子足球隊今晚7時在杭州奧體中心迎戰澳洲，
進行世界盃外圍賽亞洲區18強賽C組第8輪賽
事。雖然第7輪後獲勝的澳洲與沙特阿拉伯佔得
出線上風，但國足在餘下3輪比賽，仍有力爭下
一圈附加賽參賽資格的任務。國足今仗有林良
銘停賽，另亦要面對球員傷病問題，主帥伊萬
科維奇要重新磨合出一套默契陣容，以另一套
戰術向風格硬朗的澳洲搶分。（港台電視31今
晚7時直播）

國足上仗作客以0：1不敵沙特，C組形勢亦
漸見明朗，日本率先晉級決賽周，次席的澳洲
及第3位的沙特則佔據爭取出線主動。國足與印
尼及巴林現同積6分，力爭第4以拿下小組兩個
附加賽名額之一，是國足目前較務實的目標，
因此，餘下3戰如能在澳洲身上搶分，同時擊敗
直接競爭對手印尼及巴林，以前四完成賽事絕
不是夢。

澳洲球員身體對抗強勁，加上英式踢法頗
克制踢長傳找第2落點的國足，面對林良銘紅牌
停賽及蔣光太、高準翼受傷，伊萬科維奇或要
排出更具組織力及活力的陣容，以應付澳洲快
捷高強度的風格，預計上仗未獲出場機會的歸
化球員塞爾吉尼奧有望上演國足首秀，為球隊
帶來創造力搶分。

作為協助政府執行精
英體育培訓的機構，香
港體院（上圖）向精

英運動員提供最先進的精英體育
培訓平台，目的是希望運動員能
持續在國際上爭取佳績。根據
政府的 「精英資助」 評核計
劃準則計分表，計算各運動
項目成年及青少年運動員
於海外賽事的最佳成績，
從而訂定達國際水平的
運動項目，以提供4年
穩定的支援。運動員
成績將每兩年（配合
奧運會及亞運會的
周期）檢視一次。

【大公報訊】由騰訊基金會及基滙
資本民坊共同驅動的《全民騰飛》慈善
運動計劃2025，前天在屯門愛定商場舉
行啟動禮暨社區運動同樂日（左圖），
匯聚各界嘉賓及青年運動愛好者，再度
點燃社區運動熱情。活動特邀中國香港
七人欖球隊運動員李卡度及莊嘉欣勉勵
一眾青年，更設多個新興運動區帶來匹
克球、軟式曲棍球、穿雲箭等體驗，讓
青年親身感受運動的樂趣與活力。

國足世盃外主場變陣對澳洲 港足亞盃外乘勇冀挫新加坡

《全民騰飛》點燃社區運動熱情
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文化體育及旅遊局局長羅淑佩昨天主持體育委員會會議後宣布，桌
球和網球項目未來兩年繼續成為香港體育學院A級精英運動項目。羅淑
佩表示，委員會所有成員一致同意，精英體育資助制度應採取更靈活的
處理方式。另外，羅淑佩透露，至少8個成績理想的運動項目將於下月
起升級，其中高爾夫球升為A級。她還宣布，下月起香港所有精英運動
員包括殘疾運動員的直接資助額，將會上調8.3%。

大公報記者 張銳

桌球自2009年起被列為體院的A級精英項目。然而，根據過往 「精英資助
評核計劃」 的評審標準，要維持A級地位，一項運動必須在過去4屆及未來兩屆
的奧運會或亞運會中，至少有3屆被列為正式比賽項目。自2010年起，桌球
已不再是亞運項目，故目前已不符合A級資格所需的條件。雖然2022年因疫
情影響，當局暫時維持A級項目名單不變，並隨後推遲了精英項目的評核
期限，但桌球的A級精英資格也只能延續至今年3月31日止。

高球升至A級
羅淑佩透露會上各方就精英體育資助制度進行深入討論，體育委

員會決定對現時資助制度稍作調整，以更切合當前體育發展情況，
為精英運動員和精英運動項目提供適切支援。另外，高球將升至
A級精英項目，獨木舟和殘疾人游泳將升為B級精英項目，殘
疾人保齡球則維持B級位置。

羅淑佩亦宣布，全職成年隊運動員的每月標準資助額
會由7130元提高至10000元，以表彰和鼓勵全職運動員的
努力。體院將為精英殘疾運動員成立成年隊，羅淑佩預
期此舉能吸引更多殘疾人士加入運動員行列。

羅淑佩強調，在體院接受資助的運動員並非員
工，他們的努力和汗水沒法單以金錢量度。坊間常將這
些資助視為運動員的薪酬，她認為這個看法需要修正。

運動員成績
每兩年檢視一次

桌總：未來仍需努力爭佳績

【大公報訊】中國香港高爾夫球協會對高爾夫球將升格為體院A級
精英項目感到欣喜，未來高協將善用體院A級精英項目提供的精英訓練
計劃和專業教練指導培訓，在財政資助、運動科學、醫學等領域為高球
手提供更全面的支援，讓他們可心無旁騖地投入訓練和比賽。

高協會長吳繩綱說： 「這個得來不易的成果，有賴高協上下多年來
在青訓及球手支援方面投入的大量資源。我們亦感謝每個球會的支持，
讓本地球員實地累積比賽經驗，蛻變成世界級選手。」

中國香港網球總會會長鄭明哲則歡迎網球維持為體院A級精英項
目，他表示，網球的國際賽事安排，例如沒有國際錦標賽，與其他運
動有頗大差異，這一直接影響網球作為精英運動的評分，感謝當局
能夠考慮網球的特性而作出靈活和客觀的安排。
他續說，黃澤林在近日的邁阿密網球大師賽的突出表現，是本港

網球過去培養精英球員的成果。
網總前會長、港協義務副秘書長莫君逸接受《大公報》訪問時

對網球保留A級表示歡迎，他認為對本港網球運動發展很有幫助。

傅家俊出席京港青年桌球體驗營

高協：健兒可心無旁騖比賽
網總：培養精英球員取成果

【大公報訊】記者張銳報道：桌球成功保住體院A級精英項目，中國香港桌球總會主
席羅永聰接受《大公報》訪問時對體育委員會的決定表示歡迎，但他坦言 「不可說完全
無後顧之憂」 ，強調未來仍要繼續努力去取得成績，爭取持續支持。

羅永聰指出，政府每兩年檢討的機制需要該項目能保持良好成績。他特別感謝政府
調整政策框架，將亞運會參賽次數等限制性條款作出修改，使桌球項目符合評核標準。
他認為這次政策調整顯示政府聽到了業界和市民的聲音，對政府的決定表示歡迎。

對於保留A級資格是否與運動員近年的優異表現相關，羅永聰直言 「絕對是運動員的
功勞」 。包括 「四眼cue后」 吳安儀再度奪得世界巡迴賽資格等佳績，羅永聰認為運動員
的表現是桌球運動獲得市民支持的主要原因，他說： 「我覺得保留A級的原因是我們香港

運動員和教練拿到好成績，這令市民覺得政府投放資源在桌球上是值得的。」

【大公報訊】據中新社報道：由 「新清之友」 主辦的
2025年京港青年桌球體驗營21日至23日在北京舉行，約

40位青年學生參與。中國香港桌球名將傅家俊出席23
日活動，並與香港特區政府入境事務處處長郭俊峰共同

為青年帶來表演賽。
傅家俊在接受中新社記者採訪時表示，此次活

動非常有意義，能夠促進香港與內地年輕人交流。
希望年輕人找到打球的樂趣，互相學習，並建立
長久的友誼。

傅家俊還表示，未來他會繼續用自己的
方式推動桌球運動發展，促進香港與內地交
流。 「因為我打桌球職業比賽已20多年，我
覺得現在可以用另一個角色去推動這個運
動。」 他說，希望未來多花時間在培訓方
面。表演賽中，傅家俊與郭俊峰多次打
出精彩進球，贏得熱烈掌聲。
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▼▼傅家俊是中國傅家俊是中國
香港桌球名將香港桌球名將。。


